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4_B8_AA_E6_B4_BE_E5_c24_576183.htm 我是一名有16年警龄

的警察，是浙江基层派出所所长。  我看了部分网友对上海警

察被杀的评论，没有一个为被杀警察惋惜，反而都是为犯罪

嫌疑人歌功颂德。  我看了心里很不是滋味，所以我要在表明

警察身份的前提下说几句，虽然我知道自己这样会成为众矢

之的，可即使天下人都骂我，我也会直面以对，因为我的心

中是坦荡的。我扪心自问，从警16年，我从未做过一件昧着

良心的事！看了以上评论，我陷入深思。  我相信需要反省的

不光光是我一个小小的所长，我相信我们整个公安机关、政

府以及每一个有良知的人都需要反省。  无论从哪个角度，这

么多网友的如此评论，总不会是一种好的信号，当然最需要

反省的是我们整个警察队伍。  我认为一个公平正义的人，一

味地指责网友或极端地指责警察都不是明智之举，而需要我

们整个社会去深思的是，怎么会造成如此多的网友来指责已

经罹难的我的战友。  为何连三岁小孩都知道的“警察是好人

、凶手是坏人”的浅显道理会产生如此大的反差，对警察队

伍的误解会如此之深。  真的是警察该杀，还是社会正义、良

知的堕落！  勿庸置疑，我们的队伍，我们的体制，我们的工

作方式有很多不尽人意之处。不可否认，我们的警察队伍也

存在害群之马，而警察队伍中的特权思想、以权谋私，侵害

老百姓利益的现象也不为少见。  这是我们每一个正义之士所

深恶痛绝的，我们自己内部也在打击、也在反省、也在改进

。  可全国毕竟有170多万警察，即使是圣人来当公安部长，



也非一朝一夕所能改变的，或者说完全杜绝的。  这就象全国

十三亿人口，无论哪个总书记，无论哪个政党都无法杜绝违

法犯罪一样。  你们总不会认为中国人中有罪犯该杀而把包括

你们自己在内的中国人都杀光吧！  西方发达国家不是都以人

权卫道士自居吗，可他们能杜绝腐败，杜绝警察违法违纪吗

？美国前总统克林顿在那么健全的监督体制之下，不是还出

现与莱温斯基不清不白的绯闻吗？当然有一点我也不否认，

西方发达国家确实比我们民主，监督体系比我们健全。  网友

对警察的误解，我相信肯定是事出有因，有的网友的权益可

能确实被我们某地的警察侵害过，事件也不可避免地被放大

。  我相信网友其中的评论大多数是在看了对警察负面的报道

或道听途说以后的偏激之言。  实事求是地说，我对外地警察

队伍的现状不甚了解，可对自己身边的警察确知之甚深。  我

们所共有17名警察，平均年龄四十三岁，好几位都是五十上

下的人了。我们三天值一天班，轮到值班的必须二十四小时

在所里工作（当然晚上如果忙完了可以在所里休息）。如果

按照八小时算一个工作日，就值班我们一个月就要加班22个

工作日以上，加上有其他工作任务需要回来加班的那就更多

了。我们加班没有一分钱的加班补贴，也不能补休，完全都

是奉献。试问以上网友，如果你们每月有如此多的加班，单

位不给一分额外的报酬，不给时间补休，但愿你能克制住自

己，不会说出单位领导该杀之类的话。  我不是想说我们比你

伟大，比你思想境界高多少，而想告诉你，我们的民警都在

默默的守着一份责任，一份义务，无怨无悔，时间长了也许

也是一种习惯吧。我们的民警常常是夜以继日的工作，第一

天工作到凌晨三、四点钟，第二天七、八点钟又要起床工作



。而上班稍迟肯定会有人指责：你们几点钟上班的。可会有

人想到问我们昨晚忙到几点睡吗？众所周知，公安办案都有

时间限制，现在的警察谁敢超期限羁押，我曾经48小时工作

中只休息了二小时，为什么？因为48小时继续盘问期限内我

要说服犯罪嫌疑人将犯罪事实交待清楚，还受害人一个公道

！  有时，我看着所里年纪大的民警拖着疲惫的身躯在工作，

我真有一种要落泪的冲动。好想叫他们先休息一下，可在很

多的时候我都没有开口，因为我很清楚，很多工作是拖不得

的。现在警察的执法环境很多人都不理解、不清楚，甚至我

的同学有时见我连聚会的时间都没有，也会不理解的问，你

们到底忙什么，我无言以对。确实，每天都是忙些婆婆妈妈

，家长里短的事。  自从公安机关推出110报警服务以后，我

这个当所长的对公安责职也模糊了，反正只记牢一点，报警

了，就要出警，出警了就要解决，如果稍有不慎，以上的网

友又要觉得我该杀了吧！现在不管什么事情，只要能顺利解

决，得到群众的理解和支持，不因不理解而投诉，我们都已

经感恩戴德了，如果说句感谢的话那是对我们工作最高的奖

赏了。所以夫妇吵架，我们也劝到凌晨二、三点钟才睡觉。

工伤事故没得到解决，为了防止受害人再以跳楼自杀相威胁

，我召集双方人人早上调解到下午二点钟才吃中饭。为了劝

因家庭悲剧而爬高塔准备自杀的外地聋哑女下来，我们动员

围观的聋哑人，在烈日下从早上八九点钟劝到晚上七点多，

下来后自己掏钱给她救济。为了给她生活的信心，低声下气

地求企业老板给她安排工作。  所有这些，我们只是在履行着

我也不敢妄加评论的110承诺。当然，我也始终认为象这种好

事、善事，即使不是我们的职责，要我们来做也无可厚非，



我们心里也不会有半点不平衡的感觉，而且也是感到很欣慰

的。可那些纯粹无理取闹、无事找事的报警，整个社会以及

上述网友是否苛求我们服务到他们满意，甚至让我们的民警

过去为他们端茶送水呢？常年的超负荷劳累，我所里一名四

十来岁的民警在从外单位调入公安后，不到两年身患癌症。

而在体检结果出来后的当天，他还要把手头上的工作忙完后

，才告诉我体检的结果，请假去大医院复检。这就是你们恨

不能杀之而后快的民警。我的心在泣血！  你们让我很自然而

然的想起了窦娥的一句台词：“地也，你不分好歹何为地？

天也，你错勘贤愚枉为天！”想想我自己，刚参加工作时，

因交通事故膝盖骨裂，我没有请假一天，拄着拐杖，靠在墙

上踩起动杆起动摩托车去村里调解。现在幼小女儿打电话问

的最多的一句话就是“爸爸你晚饭回不回来吃？”晚上她洗

澡之前常常不会忘记吩咐我一句：“爸爸我洗好之前你不能

睡着。”妻子为了哄女儿早点睡，让我和女儿比赛谁先睡着

，而赢的很多时候是我。我最大的奢求就是休息的时候，能

让我躺在床上安安心心的看电视，可就这要求有时候都不能

让我尽兴。  上海的警察被杀，我也不知道原因，所以我不敢

妄加推测，可有一点是可以肯定，他们的体能、技能都还欠

缺，可亲爱的网友们，我们在这么繁重的工作压力之下，精

力、体力的过度透支是不争的事实，有几人能练就以一当十

，更何况我们警察更多的工作是与犯罪分子斗智斗勇，而不

是以身相搏，我相信你们也不会认为一个武林高手就一定能

做一个好警察吧！亲爱的网友不要忘了我们是人而不是神，

即使是神仙恐怕也做不到无所不能、有求必应吧！警察内部

也有分工和侧重，我相信被杀的不是特警队员吧。我想试问



以上嫌杀警察杀的太少的网友，是不是全国警察都杀光，你

就最开心了，可你有无想过全国警察都杀光了，最高兴的是

什么人，整天记挂你财物甚至你的生命的犯罪分子，是否还

能让你有闲情逸致在网上发表盼望多杀警察的谈论！你是否

也觉得你的同行有该杀的人，那连你自己在内的同行都该杀

呢，如果你的这种诅咒推理有效的话，相信阁下已经不在人

世了吧！  我无意标榜自己有多么高尚，也无意作出一副忧国

忧民的姿态指手划脚，更不想在网上宣传自己，毫不忌讳的

说我也曾因工作失误受过纪律处分。我只是出于一个警察的

良知告诉大家，大多数警察是正义的，已为整个社会和老百

姓付出了很多很多，有人甚至是生命的代价，我很不理解为

什么我们的网友会吝啬到授予他们英模称号都有如此多的非

议。  我想请教这些网友，拿一级英模的称号换你的生命你换

吗？  其实更多的警察是在自己的岗位上默默耕耘，默默奉献

，尽心尽责的做着每件小事，而恰恰是这些人付出的劳动，

捍卫着的包括你们在内的人民群众的平安与幸福，虽然也有

保护不周之处。你们不觉得吗？  以上文字也只是心有不平，

不吐不快。我没有什么感天动地的业绩，普通的不能再普通

的民警中的一员，仅此而已，只是我不忍我神圣的警察职业

遭如此亵渎，更不忍我敬爱的战友已逝的亡灵在黄泉路上不
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